

Associé étranger (1829)

Michel Gloesener (1792-1877) est né le 2 mars 1792 à Hautcharage, dans le grand-duché de Luxembourg. Il a étudié au collège de Luxembourg et à Trèves, avant de s'inscrire à l'université de Liège, où il a obtenu son doctorat ès sciences en 1823. Mais il a voulu compléter sa formation à Paris, où il a rencontré Arago et Ampère, dont il a adopté les vues sur l'électromagnétisme. Il a été professeur de physique à Louvain de 1824 à 1830 et plus tard professeur et directeur du cabinet de physique de Liège. Ses *Recherches sur l'électricité et le magnétisme* lui ont permis de devenir associé correspondant le 3 décembre 1829. Un extrait de ce travail *Sur la théorie des aimants*, a été inséré dans le *Précis* de 1829-1832. Curieusement, il n'a fait parvenir ses autres travaux qu'après la mort de Haldat : ils sont signalés en 1854, 1857, 1869. Il a continué à enseigner la physique théorique et expérimentale à Liège jusqu'à son éméritat, en 1860, mais conservé son cours de physique mathématique jusqu'à sa mort, survenue à Liège le 11 juillet 1876. [Jean-Claude Bonnefont]

Philippe Tomsin, « Michel Gloesener et les débuts des recherches sur l'électromagnétisme en Belgique », *Scientiarum Historia*, 24 (1998/2), p. 145-188.